
様式第 1号(第 5条関係) 

 

会 議 概 要 

会 議 の 名 称  平成２９年度 第２回久喜市内下集会所運営委員会 

開 催 年 月 日  平成２９年１１月２日（木） 

開 始 ・ 終 了 時 刻  １４：００～１５：００ 

開 催 場 所  久喜市内下集会所 

議 長 氏 名  山﨑一司 

出 席 委 員 (者 ) 氏 名 
川島孝、小林貴子、小室栄美子、諏訪りき、髙藤雅治 

槇島良治、諸橋美津子、山﨑一司、結城伸子、渡辺保 

欠 席 委 員 (者 ) 氏 名   黒崎里奈、坂本利至、諏訪晴美 

説 明 者 の 職 氏 名 
生涯学習課課長補佐兼人権教育係長 大野実 

教育委員会鷲宮分室主任 島田和晴 

事 務 局 職 員 職 氏 名 

生涯学習課長 海老島正純 

生涯学習課課長補佐兼人権教育係長 大野実 

生涯学習課主事 小出愛夏 

教育委員会鷲宮分室担当主査 染谷守志 

教育委員会鷲宮分室主任 島田和晴 

会 議 次 第 

平成２９年度第２回久喜市内下集会所運営委員会 

 1 開会 

 2 あいさつ 

 3 議事  

（1） 平成２９年度内下集会所前期事業報告について 

（2） 「集会所ふれあいまつり」について 

（3） その他 

4 閉会 

配 布 資 料 

・会議次第 

・平成２９年度内下集会所前期事業報告 

・平成２９年度「内下集会所ふれあいまつり」開催要項～内

下・野久喜クリスマス交流会～（案） 

・平成２９年度「内下集会所ふれあいまつり」～内下・野久

喜クリスマス交流会のご案内～（案） 

・内下集会所ふれあいまつりプログラム～内下・野久喜クリ

スマス交流会～（案） 

・平成２９年度内下集会所ふれあいまつり役割分担（案） 

・平成２９年度野久喜・内下運営委員会合同視察研修（案） 

会議の公開又は非公開 公開 

傍 聴 人 数  ０人 



様式第 2号(第 5条関係) 

 

審 議 会 等 会 議 録 

発 言 者 会 議 の て ん 末 ・ 概 要 

事務局（大野）  皆さん、こんにちは。本日はお忙しい中､内下集会所運営委員会

にご出席いただきまして誠にありがとうございます。本日の進行

を務めます生涯学習課人権教育係の大野と申します。どうぞよろ

しくお願いします。  

本日の欠席者でございます。黒崎委員、坂本委員、諏訪晴美委

員より欠席のご連絡をいただいておりますのでご報告申し上げま

す。 

それでは、議事に入る前に資料の確認をいたします。次第と資

料一式でございます。不足しているものがございましたら恐れ入

りますが事務局までお申し出ください。 

それでは、次第にしたがい会議を進めてまいります。はじめに、

山﨑委員長様からごあいさつをいただきたいと思います。山﨑委員

長様よろしくお願いします。 

山﨑委員長 皆様、こんにちは。先週、先々週は台風でございました。大した

被害もなくてよかったと思います。私も、このまちに住んで長いで

すが鷲宮の神社通りが冠水したというのは本当にはじめての体験で

した。考えてみたら加須の花崎辺りから、昔はあの辺が田んぼで貯

水池になっていたのが開発されて、加須の駅まで行く間の半分以上

が埋め立てられて住宅になってしまいました。そうした社会の変化

がそういうものをもたらしているのだろうなと感じました。それだ

けが原因なのかは私にはわかりませんが素人目で見て、あの辺の貯

水池、田んぼがなくなったからかなというようなことを感じまし

た。これからは長雨の時には、鷲宮の住民の方は十分気をつけない

と大変なことになるのかなと感じております。 

昨日、喪中はがきがまいりました。年末に近い時季になったのか

なと感じさせられる今日この頃でございます。 

本日は、第２回の運営委員会ということでございます。多くの皆

様方にご審議いただくこと本当にうれしく思っております。どうぞ

よろしくお願いしたいと思います。 

事務局（大野） ありがとうございました。続きまして、久喜市教育委員会生涯学

習課海老島課長よりごあいさつを申し上げます。 

海老島生涯学習課

長 

 皆さん、こんにちは。日ごろから委員長をはじめ、運営委員の皆

様には、集会所の円滑な運営、事業の計画から実施にいたるまで本

当に感謝申し上げます。 

 過日、１０月１２日に「埼葛人権を考えるつどい」がございまし

た。山﨑委員長にもご出席いただきました。また、何人かこの中で

も参加していただいた委員の方がいらっしゃるかと思います。 

当日は、主催者の発表で来場者６千人を超える方が参加していた

だきました。 

また、つどいを実施するにあたりまして、埼葛１２市町の１０万

人を超える児童生徒からメッセージ等をいただいております。地域

を越えてすばらしい人権啓発、また交流ができたと考えておりま

す。 

久喜市でも、１１月１８日の土曜日に、菖蒲文化会館において、

「菖蒲地区人権のつどい 少年の主張大会」が開催されます。それ

から、委員長が実行委員長を務めます鷲宮地区で人権のつどいが１



２月９日の土曜日に鷲宮西コミュニティセンターで開催されます。

お近くでございますので、お時間がございましたらぜひご参加いた

だければと考えております。 

 本日は、先ほど委員長からもお話のありました平成２９年度前期

事業の報告、それから集会所のふれあいまつりについての審議に

なっておりますのでよろしくお願いしたいと思います。 

 結びに、皆様のご健勝とますますのご活躍をご祈念申し上げまし

て、簡単ではございますけれどもごあいさつとさせていただきま

す。よろしくお願いします。 

事務局（大野） ありがとうございました。それでは、お手元の次第、議事の３

に入りたいと思います。 

議事の進行につきましては、久喜市教育集会所運営委員会条例

第６号第２項の規定によりまして山﨑委員長様にお願いしたいと

思います。 

山﨑委員長 それでは、皆様方のご協力を頂きまして議事を進めていきたいと

思います。よろしくお願いいたします。 

最初に議事録署名委員の指名でございますが、私のほうから会議

ごとに順番にお願いしているわけでございます。今回は名簿順に従

いまして、髙藤委員にお願いしたいと思います。 

それでは、議事に入りたいと思います。お手元の次第に従いまし

て議事を進めていきます。議事（１）平成２９年度内下集会所前期

事業報告について議題といたします。事務局の説明を求めます。 

事務局（島田） 資料に基づき説明 

山﨑委員長 ありがとうございました。事業報告ということで、事細かに写真

等を入れていただいて、ご説明いただきました。報告内容につい

てご質問等ございましたらお願いします。 

諸橋美津子委員 パウチしていただいた写真が保護者の方からすごく好評だったと

いうお話を何人かから聞いております。 

山﨑委員長 記録は大事です。ただ、最近は予算の関係もあってなかなか個人

に配布するというわけにもいかないようです。ですから、有料で

も欲しいっていう方がいるときにはどうなのかなと思います。 

私は、県の仕事をやっているときに記録だけはとりました。行事

があるたびに希望者にはお分けするという、それが次の参加意欲

につながるのです。また、引き継ぐ時に言葉や文書で説明するよ

り、写真を見せたほうが早くて、理解も良いし意欲をわかせると

私も考えています。許す範囲内でそうしたものについては、今後

もぜひ続けて欲しいと思います。 

その他いかがでしょうか。どんなことでも結構です。ぜひご意見

がありましたらお願いしたいと思います。 

先ほどのフラワーアレンジメント教室について、参加者の方は固

定しているのですか。 

事務局（島田） 昨年受講した方もいらっしゃるようですけど初めての方のほうが

多いです。昨年受講した方は、すごくよかったということで今回

も参加して頂いたのだと思います。 

絵手紙教室をやった方もそうです。２回目のフラワーアレンジメ

ント教室の方も次のベネチアングラス教室が２月にあります。よ

ろしければもう１回ありますのでぜひ申込みしてくださいという

お話をさせていただきました。 

参加者が定員に満たない。それも課題だと思うのです。 

山﨑委員長 募集方法は、例年にならって実施しているのだろうと思いますけ

ど、何か良い方法はありませんか。こんなことをやると参加者が

増えるのではないかというのはありませんか。 



事務局（島田） 現在は、広報紙に掲載をしているところです。周知方法について

例えば一つの案ですけど、簡単なポスターを作って鷲宮地区で貼

らせてもらうとか。公共施設とか。 

山﨑委員長 区長さんにお願いをして、この施設の近くの方に回覧板を回して

いただくというのも一つの方法かと思います。 

区長さんにお願いして、事業の案内を申し上げて、申し込み方法

も近くの方に手っ取り早くできる。 

回覧板ですから、全家庭に回ります。そんな方法も区長さんとの

連携になります。 

海老島課長さん、区長会に諮らなくてもいいのでしょうか。 

海老島課長 チラシを出すということですか。それに関しては、特に区長会に

かけないで、区長さんの代表者にお願いというかたちで、それく

らいの調整で出させていただいています。 

山﨑委員長 いろんな方法があるかと思うのですが、ポスターを使って云々と

いう方法もある。いろいろするようになると事務局が大変になる

ということを考える中で、いい講座という報告もありますから

もっと多くの方にご参加いただければありがたいという気がしま

す。 

地域の人の連携を深めるということが目標なのですから、一人で

も多くの方に参加していただくことが、我々とすれば目標になる

わけです。よろしいでしょうか。何か他にありますか。 

川島孝委員 資料のおはなし会以下の人数が括弧表示になっています。下部に

「参加人数には、中学生ボランティア参加者数も含めています。

（ ）書の人数は内書になります。」これはどういう意味です

か。 

事務局（島田） 全体延べ人数で、その中にこれが含まれるという意味で（ ）書

きです。おはなし会のときだけ、この中から２８人いましたとい

う意味です。 

山﨑委員長 よろしいでしょうか。それでは報告につきましては、十分ご説明

もいただき、また、ご審議いただいたところです。 

以上で終わりにさせていただきまして、続いて、議事２番目の

「集会所ふれあいまつり」について議題としたいと思います。そ

れでは事務局の説明をお願いいたします。 

事務局（島田）  資料に基づき説明 

山﨑委員長 ありがとうございました。この集会所事業の中ではクリスマス会

が最大の一番効果を狙っている事業の一つでございますので全力を

あげて皆さん方に進めていただかなければいけないと思います。 

先ほど申し上げたのですけど、集会所の委員会活動の目標は、こ

こにもありますとおり、２、３年前から隣の野久喜集会所との連携

を図る中で交流を図り関係を進めているわけでございます。 

人間関係を深めるためには、要するに集まって顔を合わせて、話

さなければ始まらないわけですから一人でも多くの方に参加をして

いただくというのが狙いです。そのためには、子供たちにはおはな

し会をやるとか、あるいはおそばを出すとか、そんなことをこちら

とすれば準備するというのがこのクリスマス会の趣旨かと思うので

す。そういった意味でも、直接的には砂原小学校の校長先生をはじ

め先生方に大変なお骨折りをいただくわけです。 

運営委員さんは、役割分担のところに出てきたことでご理解いた

だけるかと思います。 

また、例年参加されている方については、あんなことをやるのだ

なということでよろしくお願いしたいと思います。 

野久喜さんとは距離的にはこんなに近いのですけども、生い立ち



がまったく違うので、運営方法やそれから事業の形態もまったく違

う集会所の事業になってしまったというのが現実でございます。そ

れは、誰かが悪いとか良いとかじゃなくて、そういうものが出来上

がってしまっている中で、先ほど私が申し上げたように、一人でも

多くの方にご参加いただいて交流を図り、その中から人間関係を築

いていくということが目標だということだけは捉えておけばよろし

いのかなという気がいたします。 

ALT の先生方にも大変なご協力をいただくということになって

おります。初めての方々には、我々どういうことを具体的にやるの

かなということで、不安な方もいらっしゃるかと思うのですが、大

体女性の委員さん方には、会場作りはもちろんですけども、饅頭作

りのほうを中心にお願いします。これは諏訪りき副委員長に例年に

合わせて音頭を取って進めていただければと思うのですけどもよろ

しいでしょうか。 

それから、おそばを打つのは外仕事で雨が降ると大変なことにな

ります。過去に１度だけ降られたことがあります。テントを張った

のですけどもそれほど大降りじゃなかったので助かりました。雨が

大降りになると無理かなと思います。その辺が問題点なのです。私

も１４、５回参加していますが雨に降られたのはその１回だけで

す。 

昨年度参加された委員さん方につきまして、感想や改善したらど

うかというようなことがありましたらお願いしたいと思うのですが

いかがでしょう。 

素人がそば打ちをやるというこの事業のそばとうどん粉の割合は

５：５です。野久喜集会所の方に聞きましたら、「長くつながらな

いから、そば粉を４にしてうどん粉を６にする」ということでし

た。確かにそのほうが楽なのです。私も７：３でやったこともあり

ますがそばが長く繋がらないのです。家でやる時は５：５でやって

いますがそれでも２０ｃｍくらい作るのも容易ではないです。よろ

しいですかね。５：５でいきますか。 

諏訪副委員長 いつも５：５でやっているからそのほうが良いのではないです

か。 

山﨑委員長 ５：５でいいですか。何年か前はそば打ちの手引書っていうのを

作って、お配りしてそれに合わせてやりました。 

こねる量は、上手な人だと７００ｇくらいでも大丈夫なのです。

だけど初めての方も多いとなると、５００ｇでやるのが適当かなと

いう気もするのです。 

家でやる場合にはふむという仕事を入れるのです。少し硬めにこ

ねておいて、足で２回くらい踏んで１時間くらい寝かせておくので

す。時間的に、１０時から初めて１２時に食べるのですから、寝か

せたら間に合わないわけです。 

ふむといっても外でやるのですから、これもまた難しいです。今

はビニールの中に入れて、それでふむからごみは入らないのですが

昔は「ござ」でやりましたのでごみが入りました。 

どうですか事務局さん、今年も５：５でやりますか。 

事務局（島田） そば打ちをやる方がやりやすいように、いつも通りで良いと思い

ます。 

諏訪副委員長 うちは５：５でやっていて、野久喜さんの方は別だったのです

か。 

山﨑委員長 お客さん用は、新井さんが朝早く起きて１１時ごろまでにそばを

打って持って来てくれるのです。こねてからのばすまでの時間が欲

しいが、ここは１０時から始めるためとても間に合わないです。 



割合は５：５でいきますか。それによってお値段も違ってきま

す。 

事務局（島田） 予算は大丈夫だと思います。 

山﨑委員長 そば粉を少なくしたほうが安く上がります。そば粉は１ｋｇ 

１，２００円くらいで、うどん粉は１ｋｇ３００円ですからぜんぜ

ん値段が違うのです。 

諏訪副委員長 野久喜集会所は、うどんとそばと両方作るのですよね。そばだけ

だと大変だから。 

山﨑委員長 そばだけではなくてうどんもですか。 

諏訪副委員長 うどんもまぜて両方です。 

山﨑委員長 このそば打ちを始めるとき私も集会所の委員でした。その時にも

そばは何人打てるという話から始まったのです。当時の委員長さん

が、ぜひそばということでそばになったのです。 

では、規定方針通り５：５でいきますか。それと、去年の参加者

は８０人くらいですか。 

事務局（島田） 去年の参加者数は記録を見ると全体で９０人くらいです。 

山﨑委員長 そうすると一人だいたいうどんとそば粉を混ぜて、一人当たり 

１００ｇを予定して計算すれば大丈夫です。それを５００ｇでもっ

て、回数をやると何回打つか出てきます。計算してみて、新井さん

と打ち合わせしてみてください。 

この中で何人くらいお手伝いしてくれるかが私にもわかりません

が、当日ここで打ってくださる方の人数に合わせて、新井さんのほ

うに何人分くらいと計算ができますから。 

事務局（島田） 運営委員さんで、そば打ちができる方は何人ぐらいいますか。 

山﨑委員長 運営委員さんで、２回ぐらいはそばを打ってください。２時間ぐ

らいしかないので３回は大変だと思います。 

事務局（島田） ３人ですか。 

山﨑委員長 よろしいですか。それでは、新井さんと連携を図ってください。

饅頭のほうは大丈夫ですね。 

諏訪副委員長 大丈夫です。 

山﨑委員長 道具の用意は、事務局が確認してください。よろしいでしょう

か。それでは、最初に申し上げましたように、運営委員さんの皆様

には、実行委員としてご協力をよろしくお願い申し上げます。 

雨が降った場合には、どうしますか。小雨ぐらいなら良いです

が、沢山降った場合にはどうしますか。 

事務局（大野） テントは、２、３張りは用意できますが、あまり雨が降るようで

すと難しいと思います。 

諏訪副委員長 野久喜集会所を借りられないですか。 

山﨑委員長 子どものクリマス会は、雨が降っても行えます。問題は、そばう

ちですけども、今ここで決めるのは難しいでしょうから事務局で決

めてください。それでは、よろしくお願いします。 

議事のついては以上ですがその他として、事務局で何かございま

すか。 

事務局（島田） 平成２９年度野久喜・内下運営委員会合同視察研修について説明 

１１月５日開催の内下と野久喜の交流事業寄せ植え教室の申込者

数について報告。２３日まで募集して２１組、２３人の方が申込み

をしていただく。内下からの参加者は、女性２名でそれ以外は野久

喜の参加者です。去年は、参加者はありませんでした。 

事務局（大野） 平成２９年度第３回久喜市ＰＴＡ人権教育研修会について説明 

山﨑委員長 合同視察研修の視察先について、どのような施設ですか。 



事務局（島田） 視察先施設について説明 

山﨑委員長  予定されていた議事は終了しましたがよろしいでしょうか。ご協

力ありがとうございました。事務局にお返しします。 

事務局（大野）  閉会のごあいさつを諏訪りき副委員長様からいただきたいと思い

ます。諏訪りき副委員長様よろしくお願いします。 

諏訪副委員長  本日はお忙しい中ご苦労様でございます。良い天気に恵まれて、

美味しいおそばとお饅頭が出来ますように皆様のご協力をお願い申

し上げます。本日はありがとうございました。 

 会議のてん末・概要に相違ないことを証明するためにここに署名する。 

 平成２９年１１月２１日 

    委 員 長  山 﨑 一 司   
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